



脚下照顧

校長 江川 誠志

令和元年も残すところあとわずかとなりました。

1月は1年の始まりですが、年明けの3学期は1年間の総まとめの時期になります。次の段階への準備をしっかり行い、生徒それぞれにとって成長の手応えが感じられる、実り多い年になることを願っています。

終業式で、生徒たちに「脚下照顧」という話をしました。これは禅寺の玄関先でよく見かける言葉ですが、文字通り上がる前によく自分の足下を見なさいという意味です。また、脱いだ履き物をきちんと揃えましたかという注意書きでもあります。その他にも、足下を見ることは、わが身と心を注意深く見つめることを意味し、今置かれている自分自身を振り返り毎日の言動を顧みる。自分自身の中にある弱さやマイナスの部分を認め、反省する気持ちをもつことと説いています。



さて、来年の干支は庚子（かのえね）です。一説によると、「庚」という漢字は、杵を両手で持ち上げる象形と植物の成長が止まって新たな形に変化しようとする象形からできた文字で、「かわる」や「つく」という意味があるそうです。また「子」は生命のスタートであり、繁殖や発展を意味するそうです。このことから、物事の始まりの年、次の成長や目標に向けたスタートの年と考えて、生徒たちにこの一年間の生活を振り返ってほしいと思います。3学期は、3年生にとって目指す進路を拓く時期。自分を信じて、一日一日を有意義に過ごしてください。最後になりますが、今年一年間の皆様のご支援に深く感謝申し上げますとともに、明るく希望に満ち溢れた新年を迎えられることを祈念しております。



「スケアードストレイトから考えたこと」

3年B組 丸山 優陽

11月21日(木)、スケアードストレイトが実施されました。スタントであっても、事故の様子を間近で見たのは初めてだったので、事故の恐ろしさとおほんのちょっとした不注意で事故が起こることに、とても衝撃を受けました。私に限らず、ほとんどの人がそう感じたのではないのでしょうか。それは、きっと今まで交通事故について関心がなく、自分には関係ないと思っている人が多いからだと思います。交通事故は、お互いの、または、どちらかの不注意によって起こります。しかし、逆に言えば、お互いが意識し、事故の怖さを知っていれば事故は防げるといことなのです。

先日、クラスの学活で谷先生が「自然の災害は防げないけれど、人と人の事故は防げる。」とおっしゃっていました。今回のスケアードストレイトは、交通事故防止のために必要な事故への関心を高め、危機管理能力をもとうと思うきっかけとなりました。

この貴重な体験を無駄にしないよう、校外でも校内でも、危機感をもって行動したいと思います。

オリ・パラ講演会

11月26日(火)に元プロ野球選手、小野剛さんをお招きし、野球(スポーツ)をやる意味をテーマにご講演をいただきました。当初は10月12日(土)の開催予定でしたが、台風による臨時休校のため延期となりました。小野さんには延期を快く承諾していただき感謝申し上げます。

プロ野球を引退後、大学院で学びなおし、不動産や飲食店などを手がけ、アスリートへの支援にも積極的に活動をされています。中学硬式野球チームの代表でもあり、中学生と身近に接しているからこそ伝えたい内容をいただくことができました。

「夢を明確に表現すること」、「頑張ることの定義について」、「プレッシャーから逃げない自分の表し方」などをお話しいただきました。野球(スポーツ)に限らず、勉強や生活に置き換えて考えることができ、明日から取り組むことのできる内容でした。

「野球の投手に大切なことは何ですか?」との2年生からの質問に、時を忘れるほど熱心に教えていただきました。

人の教えやアドバイスは、その方々の経験(失敗も成功も)に基づくことがほとんどです。教える方は、相手にその経験以上の結果を出してほしい、または失敗のリスクを軽減してほしいなどの願いで伝えられています。

わずかな時間でいただいた言葉が、今の自分がこれからの自分に生きてくれることを願っています。

「楽しんで踊る」ことの大切さ

2年C組 岡崎 瞳

私たちのダンステーマは「アドベンチャー トラベル」です。2年生の大テーマが「色」だったので、「ゴールド」から金塊を連想し、探検隊が宝を探すというストーリーにしました。私たちが工夫したところは、インドとハワイの雰囲気や踊りで表現した所と、3人の隊員と群舞の動きを対称的にしたことでした。

今回、リーダーとして「みんなとダンスを笑顔で創り上げたい」ということを目標に取り組みましたが、初めから上手くいったわけではなく、まとまらないこともありました。その時は、一人一人のペースに合わせて一緒に練習することで、みんなが楽しんで踊れるように心がけました。私を含め、クラスメイトのみんなが、日に日に団結力が上がっていることが分かり、本番当日は自信をもって踊ることができました。今回は、このような賞をもらえて嬉しいですが、何よりもみんなと楽しく踊れたことが一番嬉しいです。連合ダンス発表会でも、豊玉中学校の代表として頑張ってきます!!

3年学級委員会の取組

朝学習の徹底やチャイム前着席、授業規律の確立など、学級委員会だけでは改善しきれない課題に対して、「リーダー＋サブリーダー会議」を実施しました。その中で、チャイム前着席に取り組んでいても、廊下に時計がなく、不自由しているという意見がありました。11月25日(月)の学年朝礼で、3年学級委員会から廊下の時計設置について校長先生に請願書を提出し、受理していただきました。

「時間を守る豊中生」としての実績をつくろう!

大切な学校の予算を活用して廊下に時計をつけていただくことを、学級委員会からお願いしました。まず最上級生として、「時間を守ること」を徹底して、実績を作りましょう。3年生が「時間を守ること」を徹底している姿を示し、1、2年生がそれを見て自覚をもって行動してくれるようになれば、学校全体が「時間を守る豊中生」としてレベルアップできると思います。下級生の手本となれるように、時間を守ることへの実績をつくれるよう行動していきましょう。 3年A組 磯部 建

表彰

税の標語 練馬東青色申告会長賞

3年A組 石津 桃花 さん

税の作文 練馬区納税貯蓄組合連合会長賞

3年A組 野澤 珠 さん

PTA主催 練馬区中学校駅伝大会

11月30日(土)に、光が丘運動場で練馬区中学校駅伝大会が行われました。本校からは16名の選手が出場し、全員が完走しました。真剣な顔で一息懸命に走る姿が素敵でした。

地区祭 ボランティア

11月24日(日)に豊玉南小学校で行われた「豊南ふれあい広場」と、12月7日(土)に豊玉小学校で行われた「豊玉小地域 地区祭」に、生徒がボランティアとして参加しました。

これまで、豊中生はボランティアを行ってまいりましたが、これからはより一層、様々な場所でボランティア活動を行っていきたく考えております。ご要望がございましたら、副校長荒井までご連絡ください。

電話 03-3994-1451 (職員室)

12月の予定

24日(火)	大掃除
25日(水)	2学期終業式

学校は次の期間、機械警備になります。

12月29日(日)～1月3日(金)

1月の予定

8日(水)	3学期始業式
9日(木)～24日(金)	校内書初め展
11日(土)～15日(水)	区中学校生徒作品展
16日(木)	2年 上級学校を知ろう
20日(月)～23日(木)	2年 スキー移動教室(軽井沢)
25日(土)・26日(日)	連合書写展
28日(火)	連合ダンス発表会